

d'appartenir au monde entier et se livre volontiers à des déclamations sur l'humanité et la fraternité des peuples pour le même motif qui leur a fait déclarer la guerre au capital privé.

« Les frontières que les mœurs et la langue, les usages et la législation créent entre les nations, n'existent pas pour le juif ; il a été asservi pendant si longtemps et dispersé sur toute la terre, il ne s'intéresse pas aux querelles des peuples. Aussi s'empare-t-il avec empressement de l'idée de la fraternité de tous les peuples pour pouvoir mieux se livrer à la poursuite de son idéal international, la domination par l'argent. *Non olet*, tel fut son cri de ralliement dans la concurrence sauvage délivrée de toute barrière morale. Il faut un changement, il en faut un absolument, si les juifs honnêtes ne veulent pas être submergés par les flots de l'antisémitisme. »

Les chrétiens de tous les pays où les juifs sont sur un pied d'égalité avec eux, pourraient également redire, il faut un changement si nous ne voulons pas être submergés par les flots du sémitisme.

#### Théologie populaire

Dieu connaît-il tout ?

Oui, Dieu connaît tout : nos actions, nos paroles et même nos pensées les plus secrètes.

Certainement Dieu connaît tout, puisqu'il est tout entier en tout lieu, comme nous l'avons déjà dit. D'ailleurs, il ne serait pas infiniment sage s'il en était autrement. Les ténèbres ne dérobent personne à sa vue, et le bruit ne l'empêche pas d'entendre. Comment pouvons-nous donc pécher, si nous sommes convaincus que Dieu nous voit et nous entend en tout temps et en tout lieu ! Nous ne voudrions jamais nous laisser aller à certains entraînements, si nous savions que nos parents et nos amis vont nous voir et nous entendre. Nous n'aimerons pas, à certains moments, les voir lire ce qui se passe dans notre cœur ou notre esprit.

Pourquoi donc la pensée que Dieu nous voit et nous entend, ne nous empêche-t-elle pas également de nous laisser aller aux mêmes entraînements, de nourrir dans notre cœur et notre esprit des pensées coupables ? Nos parents et nos amis ne sont guère à craindre, tandis que Dieu étant tout-puissant, peut nous retirer de ce monde au moment où nous l'offensons. Bien plus, non seulement Dieu nous voit et nous entend, mais il en est de même de la sainte Vierge, des anges et des saints, et en particulier de